



MÉXICO SA

Paisanos, contra viento y marea // Remesas: casi de 62 mil millones // Deportados, cerca de 150 mil

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

LA INFORMACIÓN OFICIAL (Secretaría de Gobernación) indica que en el primer año de la segunda administración de (*fuck*) Trump, alrededor de 150 mil mexicanos han sido deportados como resultado de la canallesca cacería de inmigrantes que ese ignominioso personaje puso en marcha a partir de que se instaló en la Casa Blanca. Desde entonces, se previó una reducción en el monto de remesas de los paisanos, aunque todo indica que los cálculos iniciales resultaron no errados, pero si exagerados respecto a lo que en realidad ha sucedido en esta materia.

SI BIEN A lo largo de 2025 se ha registrado un descenso en el monto de las remesas, en los hechos la reducción fue menor a la originalmente estimada (que apuntaba a ser “catastrófica”, según opinaban algunos “analistas”), pues, contra viento y marea –siempre perseguidos y agredidos por el (*fuck*) ICE– los paisanos enviaron remesas por un monto cercano a 62 mil millones de dólares (algo así como un billón 200 mil millones de pesos), cantidad que resultó menor en 4.56 por ciento respecto a lo registrado en 2024. De cualquier suerte, esos recursos se distribuyeron en beneficio de sus respectivas familias.

DÍAS ATRÁS, EL Banco de México informó que “en 2025, nuestro país recibió remesas por 61 mil 791 millones de dólares, lo que significó una caída de 4.56 por ciento en comparación con los 64 mil 746 millones de dólares reportados en 2024. El número de operaciones de envío se redujo 5.48 por ciento, al pasar de 164.77 millones a 155.74 millones. El monto promedio de cada una de ellas reportó un aumento marginal de 0.97 por ciento, al pasar de 393 a 397 dólares” (*La Jornada*, Braulio Carbajal).

ADEMÁS, EL DESCENSO anual en el monto de remesas, provenientes principalmente de los connacionales que viven y trabajan en Estados Unidos, “se da en medio de un recrudecimiento de la política migratoria estadounidense impulsada en el primer año de gobierno de (*fuck*) Donald Trump. En lo que se refiere sólo a diciembre de 2025, señalan los datos del Banco de México, sumaron 5 mil 322 millones de dólares, lo que significa un aumento nominal de 1.9 por ciento frente a lo reportado en igual del año anterior” (*íd*em).

DE CUALQUIER SUERTE, “el endurecimiento de la política migratoria puesta en marcha en Estados Unidos ha afectado los ingresos de 4.5

millones de familias mexicanas que reciben remesas, las cuales, también han visto disminuido su poder adquisitivo por la apreciación del tipo de cambio, que reduce el valor en pesos de los envíos en dólares. De acuerdo con el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos, Michoacán tiene el mayor número de hogares y adultos receptores de esos recursos, con 456 mil 555 hogares (10.2 por ciento del total). La recepción es más frecuente en hogares encabezados por mujeres: 14.5 por ciento, contra 9.6 por ciento en los de hombres” (*ibidem*).

DESDE EL INICIO de la segunda estancia de (*fuck*) Trump en la Casa Blanca se advirtió que su represiva política migratoria tendría un efecto altamente negativo para la actividad económica estadounidense, especialmente en estados en donde la mano de obra mexicana es fundamental (como en la agricultura, la construcción y los servicios, por ejemplo). Sin embargo, lejos de recapacitar sobre las decisiones tomadas, la cacería de inmigrantes (centrada en el color de piel de los candidatos a ser deportados o encarcelados) alcanza niveles verdaderamente fascistas.

EN TANTO, EL Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados (CEFP) analiza el resultado desde la óptica económica y resume que en el último mes de 2025, con cifras originales, los ingresos por remesas familiares observaron un total de 5 mil 322 millones de dólares, “lo que significó un incremento de 1.9 por ciento en comparación con diciembre de 2024, luego de la contracción de 5 por ciento observada este último periodo”.

EN EL ÚLTIMO mes de 2025, apunta el CEFP, se cuantificaron 13 millones 59 mil 267 operaciones de envíos, dato 6.4 por ciento menor al de un año atrás. “No obstante, el monto promedio de envíos se elevó a 408 dólares, un incremento de 8.8 por ciento frente al registrado en diciembre de 2024 (375 dólares), lo que compensó los menores envíos. El repunte de las remesas familiares en el último mes de 2025 elevó el consumo de las familias receptoras, lo que tuvo un efecto positivo en la recaudación del IVA de ese periodo, con un aumento real anual de 17.7 por ciento”.

Las rebanadas del pastel

ATENTO MENSAJE DE la presidenta Sheinbaum para quien quiera atenderlo: “México no se doblega, no se arrodilla ni se vende; no regresará a ser colonia de nadie”.

X: @cafevega
 cfvmexico_sa@hotmail.com



▲ Un grupo de activistas filma mientras agentes federales del ICE realizan operaciones de control de migración en Mineápolis. Foto Ap